

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Se admiten adhesiones en las oficinas

CALLE DEL MAR, 53

PARA «EL PUEBLO»

APOSTILLAS

La Gran Campaña, el Nuncio

y el rey

Ha censurado «El Sol» muy justa y muy comedidamente la ingenuidad del Nuncio, un embajador, en los actos de la gran campaña social, que tiene fines antiliberales, anti-constitucionales y subversivos del régimen.

Insólito es que un diplomático, y un representante extranjero, de poderes extraños se entrometa en la vida nacional. Por mucho menos ha detenido el director de Orden público a tres austríacos de los cuales sólo sabemos que asistieron a una reunión celebrada en la Escuela Nueva.

El rapapelo lo merece el Nuncio. Pero no el sólo. Merecido también el Gobierno responsable que no se ha apresurado a negar lo que del rey, poder constitucionalmente irresponsable, dice la conocida alocución de los prelados españoles.

Dos veces se alude al rey en ese documento: «Asimismo S. M. el rey D. Alfonso XIII ha prometido cooperar a dicha campaña con la solicitud que de sus relevantes prendas y su altísima autoridad cabe esperar».

Y dicha campaña va enderezada a fundar una Universidad social y curar terapéuticamente géremes morbosos que no son otra cosa que los sanos gérmenes de las ideas liberales.

Católico, es universal, Cristo predicó contra la separación en naciones de la humanidad y condenó que se llamara bárbaros a los extranjeros, así lo fueran menos que los nacidos en la nación de los declamadores. El catolicismo y el patriotismo trata de armonizarlos la proclama, en la cual se leen estas palabras:

«Es para los católicos españoles inseparable el sentimiento religioso del patriótico, y a la gran campaña social que emprende la Iglesia española no podía faltarle el propósito de servir a la nación. El fin patriótico ha sido ya indicado por S. M. el rey, y será realizado».

Hay aquí una concesión al famoso discurso que el ministro de Instrucción pública tuvo el atrevimiento de poner en labios del rey al inaugurar el actual curso. Los prelados no son intelectuales y por esto son patriotas. ¿Claro? Quiere la guerra de destrucción y aspiran a la unidad católica, pues a ese deseo equivale la censura a los protestantes. ¿Qué patriotas? ¿Ovidian que gracias a los protestantes ingleses, no es ya Tángier tan francés como Fez?

Y en la primera página del «A B C» vemos una sesión de la gran campaña social en su domicilio consagrado al corazón de Jesús. Un pequeño crono y un litro que dice «Dios lo quiere», leyenda que inspira al saludadísimo, excelente liberal y buen patriota Luis de Tapia, versos ingeniosísimos. De su castiza jetrilla copiamos las estrofas siguientes:

«Es el lema que hoy en día emplea, en la patria mía, la triunfante clerica que nos canta el «Miserere».

¡Dios lo quiere! En todo lo que nos pasa, sea en serio, sea en guasa, en la calle ó en la casa, el dedo de Dios se infiere: ¡Dios lo quiere!

Si en esta bendita tierra se vive en perpetua guerra; si a la libertad se cierra la puerta, y allí... que espere: ¡Dios lo quiere!

Si el clericalismo avanza; si armó Silio en la Enseñanza la agitada contradanza que al Claustro oprime y malhiere: ¡Dios lo quiere!

Si es cualquier Poneto una fiera, si van por la carretera los niños en larga hilera, mientras el frío los hiera: ¡Dios lo quiere!

Si sueñan los tristes ecos de los tiros en Marruecos; si los campos están secos y la industria se nos muere: ¡Dios lo quiere!

En ese garrao, entre obispos, curas, damas y donceles puede ver el mirón un militar de uniforme con cordones de ayudante. No sabemos quién es, si lo que es, porque está en el fotógrafo y la asistencia de militares a los actos de la cruzada, nos parece tan anal, por lo menos, como el entrometimiento del Nuncio.

ROBERTO CASTROVIDO.

CASA COLONIA

BLASCO IBÁÑEZ

Se convoca a todos los componentes de la Junta para hoy viernes, a las seis de la tarde, en la Casa de la Democracia.—El secretario, José Vidar.

Ideología rancia

«El problema religioso? Monserras pasadas de moda, reliquias y resabios de la época progresista, cursilería. ¿En qué país se preocupan ya del problema religioso? ¿Cuántas veces les habréis oído expresarse de esta manera a los reaccionarios...! Cualquiera imaginaria que ellos se anticipan a pensar con la presunta ideología del siglo XXI... Y lo más curioso es que algunos que alardean de radicales también opinan neciamente, como los reaccionarios, que el problema de conciencia pertenece a una ideología pretérita, superada, absoluta».

¿Lo que puede con algunas almas contrahechas y pobres—almas que viven del amor del prójimo, del ajeno sentir y el ajeno pensar—lo que puede el recelo de que se trasluzca su indigencia!... Más que el error ó la maldad—puesto que jamás acertarán a discernir por cuenta propia ni el uno ni la otra—les asusta que se les moteje de pensar conforme a patrones pasados de moda. Como si las categorías cardinales del pensamiento humano estuviesen sujetas a la jurisdicción de la gaceta del buen tono.

Pues bien, oídlo, lechuguinos y petimetres de esta acera ó de la acera de enfrente: el problema de conciencia no pertenece a la ideología pretérita, puesto que pertenece a la naturaleza humana, en su parte más íntima esencial, y es por ende un problema perdurable y eterno; ni el problema religioso, en cuanto problema político, es un problema superado y absoluto, sino allí donde realmente haya sido resuelto y superado. Pero en España es actual y urgente, y perseverará en su actualidad y urgencia, mientras no se le aplique el tratamiento racional que en todas partes se ha empleado. Insigne deatino creer que una sociedad puede seguir su desarrollo político normal saltando como sobre un hiato ó una source de continuidad, sobre el problema religioso, el cual en la vida social es como la pubertad y el uso de razón en la vida individual. Un hombre no puede llegar a la virilidad sin haber atravesado la crisis de la pubertad ni una nación Mega a la virilidad sin haber vencido felizmente la crisis política del problema religioso ó lo que es lo mismo, sin haber entrado en el pleno uso de razón. La mentalidad colectiva española no se halla siquiera en la puericia, está en pañales. Claro que el mayor tanto de culpa le corresponde al Estado. Separación de la Iglesia y el Estado, desde luego; y luego, escuelas, escuelas y escuelas.

Separación de la Iglesia y el Estado vale tanto como pisar el umbral del pleno uso de razón; es el reconocimiento de que la solución del problema religioso no le compete al Estado sino al ciudadano. Es el problema individual por antonomasia y no admite sino soluciones estrictamente individuales. Sólo en cuanto solución individual, en cuanto postulado insustituible de la conciencia individual, es respetable la religión. Y si no, no. En cuanto una religión—aun concediendo que sea la verdadera—aspira a constituirse en solución social, abdica sus prerrogativas y pierde el derecho al respeto.

Se dice que en España no hay clericalismo (como también se dice que no hay militarismo) de esto ya hablémoslo ya su tiempo); que lo único que hay es anticlericalismo. Vaya; una voz pasiva, sin voz activa, esto es, un eco sin voz que lo suscita; extrañísimo milagro. Admitido. Ello es que en España con frecuencia, con triste frecuencia, se oyen chanzas, se ven caricaturas, se leen menosprecios de la religión y sus ministros. Y, sin embargo, esto está considerado como delito en nuestras leyes. Pero, ¡sorprendente fenómeno! En Inglaterra y en los Estados Unidos, donde no hay religión del Estado ni en los códigos el delito de desacato religioso, jamás una religión es objeto de hostilidad, con haber en esos dos países más de cien religiones, y algunas bastante ridentes, como la de los mormones. ¿Por qué se respeta socialmente la religión, sin necesidad de normas coactivas, en Inglaterra y Norteamérica, y aquí con sanciones penales no se consigue para la religión del Estado el respeto unánime? Porque allí, en efecto, la religión es respetable, y aquí no. Y es allí respetable porque no trasciende el perímetro de una solución individual, en tanto aquí se mantiene a expensas de los contribuyentes, como una solución social.

Durante los últimos años hemos presenciado en Francia el tránsito brusco desde la burla y la agresión hasta la contención y el silencio con relación a la Iglesia católica. A más de la separación de la Iglesia y el Estado, estaba en boga toda una literatura irreligiosa y anticlerical de los inimitables periódicos festivos en que no había número sin varios dibujos y chistes a costa de clérigos y frailes. Todo lo cual cesó de pronto, en cuanto se extrajo del organismo político la timpanización religiosa. No se olvidó que la mayor instancia y fruición de la literatura y el arte anticlericales en Italia, en España, en Francia, en Alemania y en Inglaterra—coincidió con el máximo de autoridad política de la Iglesia romana a fines del Medio Evo y comienzos de la Edad Moderna.

No os malengañéis; sin la solución adecuada del problema religioso no puede haber un Estado verdaderamente adulto y viril. Esta es una verdad fundamental. Poco me importa si cae en el vacío. («Es pasmosa»—

exclama Galdós, en una de sus obras más eminentes—la ignorancia de los españoles en lo que toca al orden de las verdades fundamentales.» Pero, las verdades, han de decirse y remacharse.

RAMÓN PÉREZ DE AYALA

ECOS

Hablando con el Gobernador

El Gobernador manifestó que ha comenzado a recibir relaciones de los pueblos, Antella y Villanueva de Castellón entre otros, referentes a las plantaciones de arroz en terrenos acotados.

Recibió el señor Calvo Sotelo la visita del presidente del Colegio Farmacéutico, quien pidió que se obligue a los alcaldes de los pueblos de Alarp, Algine, Alcublas, Fuente En Carro, Chiva y Cheste a pagar los atrasos que se adeudan a los farmacéuticos.

También solicitó que se proveyan las titulares de farmacia vacantes en Enguera, Corbera de Alcira, Benigánim y Andilla.

Recibió ayer el Gobernador a una comisión de fieles contrastes, que le rogó interceda cerca del Ayuntamiento para que les satisfaga las cantidades que les adeuda.

El Gobernador civil ha ordenado a la guardia civil que recoja todas las máquinas (trapaperras que funcionan en la provincia, para ser inutilizadas.

El señor Calvo Sotelo quedó enterado de que tampoco ayer se había reunido la Comisión provincial, por falta de número.

¡Eso es buena vigilancia!

Un amigo nuestro se vió sorprendido anoche, en la calle del Llop, por dos individuos que sin más aviso lanzaron el sacramental «Manos a la cabeza» y procedieron a cachearle.

Fueron inútiles las protestas de nuestro amigo, que ignoraba el era cierta la condición de policías que alegaban los cacheadores. Iban vestidos de paisano, con una insignia en el forro de la americana, que por la poca luz que había en la calle del Llop, no se podía apreciar si era en realidad la insignia del Cuerpo de Vigilancia. El cacheador iba provisto de pistola y de la correspondiente autorización para usarla, y una vez examinadas ambas le fueron devueltas.

Sabemos a lo que obliga el miedo en ciertas ocasiones, pero es intolerable que hechos de tal naturaleza puedan ocurrir, ante la posibilidad de confundir a quienes así proceden con atracadores que alegan la condición de policía para mayor impunidad en su empresa.

Nuestro amigo no tenía por qué temer al cacheo, ni puso inconveniente alguno para que éste se realizase; pero pidió que fuese a presencia de dos guardias y en sitio más alumbrado, para convencerse de que quienes lo cachearan podían hacerlo.

Como creemos que debe evitarse la repetición de estos casos, llamamos la atención al comisario de policía sobre lo ocurrido.

Lo de San Miguel de los Reyes

En dos ocasiones bien recientes nos hemos ocupado de lo que viene ocurriendo en San Miguel de los Reyes, pero, por lo visto, quienes tienen autoridad para intervenir en los hechos verdaderamente importantes que hemos denunciado, no han atendido nuestras advertencias.

Nos hicimos eco primeramente de la posibilidad de que la población penal protestase contra el pésimo régimen alimenticio a que se la somete y pedimos una inspección para comprobar nuestras denuncias. Durante tres ó cuatro días se mejoró la cantidad y calidad de la comida, pero a los pocos días volvió a ser lo escaso y mala de antes.

También informamos a nuestros lectores de la protesta que ello ocasionó y de las medidas que adoptó la dirección del penal contra los allí reclusos.

Como consecuencia de dicha protesta, que formuló una comisión al director en nombre de los penados, desde el día 6 se hallan todos reclusos en las celdas y unos noventa en las de corrección, faltos de ropa y comiendo peor ración que nunca.

Aunque alguno de los presos que han sido atados sufre ataques del régimen de rigor a que están todos sometidos no se atiende y ello es una enormidad a la que debe ponerse fin.

En este sentido se expresan algunos presos en una carta que nos escriben y llamamos la atención sobre estos hechos al director de Prisiones para que se informe de lo que ocurre en San Miguel de los Reyes.

CRONICA DE MADRID

LOS TEATROS

Abraamos un pequeño paréntesis, aunque sea en plena temporada parlamentaria. El teatro tiene derecho al comentario periódico, á abrirse paso por entre la misma complejidad de los asuntos políticos.

Con la última obra de Linares Rivas «Almas brujas», estrenada en el teatro de la Princesa, ha ocurrido una cosa lamentable. No va la gente á verla, después de haberse llenado tres ó cuatro veces el teatro y de haber echado la Prensa las campanas al vuelo.

Este fenómeno, sin embargo, ha ocurrido con el ilustre Linares Rivas muchas veces. Sus obras, con excepción de algunas, tienen tal fuerza intensiva, que arrebatan, pero no duran en el cartel.

«Almas brujas» era, al principio, una obra de tesis, de lucha, pero Linares Rivas dió á la misma un giro conservador. Quedaron, empero, fragmentos de genial filosofía y el público, todo el público de Madrid, bebió en ellos, aunque muy deprisa, el agua cristalina del ideal embellecedor de la materia y del alma.

El público, por un especial atavismo literario, siente más la necesidad de divertirse que la de pensar. Por eso, cuando Muñoz Seca volvió á la vida con «La señorita Angéles», obra que interpreta, en el teatro del Centro, la compañía Alba-Bonafé, hubo un espasmo de ansiedad, de buena disposición de ánimo. Pero, el señor Muñoz Seca empieza ya á desdenar su género predilecto y ahora nos ha salido con una comedia sentimental, un si es no cursí, y manoseada. Y esta parece la razón de que tampoco llene el público, estos días, el teatro del Centro.

Sonó otra sirena. La de «Riri». Catalina Bárcena consiguió el año último uno de sus mayores éxitos con «Pigmaliom», y la noticia de que Hortensia Gelabert iba á interpretar un papel semejante en el teatro Rey Alfonso, arrojó la atención general. «Riri» gustó mucho; es una comedia norteamericana deliciosa que tradujeron muy bien Olivé y Hernández Bermúdez, pero el éxito principal de la obra se debe á la exaltación del espíritu comparativo. «El admirable Críston», ha sido, hasta ahora, la nota de la temporada. Martínez Sierra, indudablemente, ha sabido elegir. ¿Puede decirse lo mismo de «Napoleonet», que Tirso Escudero dió á Alberdi para su adaptación? No, ciertamente. «La corte de Luis XVIII», que así se llama la obra presentada en el teatro de la Comedia, es un alarde de teatralidad recargada. Estilo Sardou. Es decir; lo que ya no se lleva. Por fortuna, Alberdi, que es un escritor admirable, ha puesto un poco de arte selecto

en donde no había más que churrigerismo. Es justo, también, hacer constar, que Aurora Redondo, la primera actriz del teatro de la Comedia, ha estado en esa obra muy superior á lo que parecía que podía dar de sí sus facultades escénicas.

¿Qué más? La actuación de la compañía de Dionisia Lahera, en Apolo. Un pequeño fracaso. La señorita Lahera, que es una gentil tiple cónica, presenta bien sus operetas y esto en Apolo produce, por la fuerza de la costumbre, un deplorable efecto. Con cuatro telas baratas, hubiera gustado más en Apolo Dionisia Lahera. ¿Otras cosas? Que Catalina Bárcena se presentara, de nuevo, ante el público madrileño, con «Pigmaliom», que Pepe Serrano sigue ganando dinero en la Zarzuela, con su circo equestre; que á Pío Baroja no le estrenen su comedia por que dicen que ataca, en ella, á las instituciones; que en el Español ha tenido María Gámez un éxito personal, aunque no de compañía; que en el Infanta Isabel se está haciendo todavía la comedia «Que no se entere Fernanda», que ha complacido más al público que la última de los hermanos Alvarez Quintero, estrenada en el mismo teatro; que del teatro Cómico se fueron Chicote y Loreto Prado, quizá para siempre; y que en su lugar actúa Conchita Torres, una trágica soberbia, demasiado modesta; demasiado generosa con los esperpentos de los principiantes.

Y no sé más. Con lo dicho, hay para meditar un rato.

ARTURO MORL

22 Mayo 1922.

Suscripción

para los hambrientos de Rusia

Suma anterior, 8.869,60.

Suscripción verificada en el Casino Republicano del Museo:

- Vicente Peiró, 1,50 pesetas; José Villalba, 3; Enrique Casanova, 1; José Zacañas, 2; Alfredo Herrero, 1; Enrique Villalba, 1; Luis Torres, 1; Vicente Andrés, 1; Federico Suárez, 1; Manuel Jiménez, 5; Rafael Serra, 1; Camilo Olcina, 5 pesetas; Joaquín Marín, 5; Rafael Guillot, 5; Ramón Lloa, 5; Telesforo Font, 1; Ramón Serrano, 1; Ramón Ortells, 2; Raquel Oliver, 1; Manuel Herrero, 1; Luis Senent, 1; Joaquín García, 1; Felipe Hierro, 1; Emilio Carrión, 1; José Llavata, 1; José Salvador, 0,75; Pascual Ferrer, 1; Joaquín Villalba, 1; Francisco Arnosí, 1; Antonio Flores, 0,25; José Labrador, 0,50; Rafael Beller, 0,25; Manuel Almazán, 0,35; Domingo Labrador, 0,25; Miguel Asensio, 0,25; Juan Calatayud, 0,25; Eleuterio Iñes, 0,15; Vicente García, 0,15; Leandro Mirasol, 0,50; Antonio Marzal, 1; Ricardo García, 1; Manuel Plaza, 1; José Rosell, 0,50; A. B. D., 0,50; José Fornás, 0,50; Daniel Benlloch, 0,50; José Pérez, 0,50; Vicente Meliá, 0,50; Francisco Pla, 0,50; Vicente Ferrer, 0,25; José Penadés, 0,50; Tomás Alarcón, 0,50; Valentín Pérez, 0,50; José Roglá, 0,50; Joaquín Ramírez, 0,50; Joaquín Satorre, 0,50; Rafael Mallol, 0,50; Leandro Blas, 2; Antonio Soliva, 1; José Boscá, 2,50; Claudio Lagaraja, 0,50; Vicente Mies, 0,50; Eduardo Chafer, 0,50; Francisco Matosés, 0,50; Miguel Mompó, 0,50; Vicente Giner, 5; José Mas, 1; Manuel Pradas, 1; Miguel Ventimilla, 1; Zauri Marzal, 5; José Muntiel, 2; Jaime Murillo, 1; Palmira Montfort, 1; (A), 0,25.

Recaudado por varios socios, 28 pesetas.

Total general, 119,65

Recaudado en el Circulo Instructivo y de Socorros de Campanar, 60; Manuel Esparza, 1; Isabel Encarnación, 1; Manolín Esparza, 1.

Donativos recibidos ayer, 182,65.

Total, 9.052,25 pesetas.

Quiénes deseen contribuir á esta suscripción, pueden enviar sus donativos á la Administración de EL PUEBLO y á nombre de nuestro Director don Félix Azzati.

En la secretaría del Alcalde fueron entregadas ayer, con destino á los niños rusos 10,50 pesetas; recaudadas entre los alumnos de la Academia Comercial de la calle de Pi y Margall.

Un grupo de estudiantes visitó ayer al señor Samper en su despacho para comunicarle que pensaban hacer en uno de los coliseos de la ciudad una función á beneficio de los hambrientos rusos. El señor Samper les dió toda clase de facilidades, saliendo satisfechísimos de la entrevista.

En Buñol se ha celebrado una cuestión pública en favor de los hambrientos rusos, recaudándose 157,60 pesetas.

Fraternidad Republicana de la Vega (Aliados 201)

Mañana, á las nueve y media de la noche, se celebrará en este casino un gran mitin Pro-Rusia hambrienta, en el que harán uso de la palabra, entre otros oradores, nuestro compañero de Redacción don Vicente Alfaro y el joven letrado don Alvaro Pascual Leone. El acto es público.

Mitin en Silla

Hoy viernes, por la noche, tendrá lugar en el Sindicato único de trabajadores de Silla un gran mitin en pro del restablecimiento de las garantías y libertad de los presos gubernativos.

Entre otros oradores harán uso de la palabra José Valor y Enrique Catalá, de Alcoy, el catedrático señor Merino Conde y el letrado don Pedro Vargas.

Crónicas judiciales

El crimen de La Campaneta

Ayer continuó en el Salón Dorado, la vista de la causa instruida contra José Borrell, por muerte violenta de doña Raquel Selma.

Durante toda la mañana desfilaron ante el tribunal buen número de testigos. Traje-ron antecedentes del procesado. Respecto del hecho nadie pudo decir nada, puesto que no se sospechó en los primeros momentos que Borrell hubiera tenido la menor participación en él. Este, después de cometerlo procuró desviar la atención de los jueces, enviando anónimos en los que acusaba á otro de los «mediceros» de doña Raquel.

Borrell ha mantenido, y lo mismo resulta de la prueba testifical, el más absoluto silencio respecto á los motivos que le indujeron á realizar su delito. A pesar de ello, bastante parece deducirse, una vez conocido el sumario, si se tienen en cuenta las relaciones de intimidad que parecían mediar entre dueña y colono, y las promesas que ésta, quizá sin apreciarlas en su exacto valor, hizo á su «medicero». Borrell, pudo muy bien considerarse engañado al comprar que doña Raquel no cedía con facilidad á sus demandas, creciera ese furor cuando acosado por la necesidad hipotecó la casa en donde vivía, y más tarde su-berbia de punto cuando en trance duro de miseria hubo de venderla.

La obcecación y el arrebató se produjeron antes de la tarde del 5 de Enero de 1919. Borrell no podía soportar serenamente su situación. Llevado á La Campaneta con el espejuelo de una tierra fácil de explotar, espera que todo llegue á feliz término. Pero pronto la situación cambia. Doña Raquel, de dueña se convierte en esclava. Siente el hombre el entusiasmo de este poder. Un paso, y la viuda puede considerarse vendida. Ella, sin embargo, resiste, se niega. Aquella mujer débil no se entrega fácilmente. El primer día que José Borrell creyóse engañado, surgió inconscientemente la idea del crimen. ¿Y su ferocidad? La ferocidad en los crímenes suele ser lo accidental. Realizado el delito, una reacción de amor hacia la libertad se apodera del delincuente cuando por la libertad más que el odio á la víctima le crueldad. Crueldad que nosotros no llamáramos tal, porque las más de las veces son movimientos reflejos, ecos de ciertos impulsos ácidos, que operan sobre un cuerpo entumescido y en estado de sobreexcitación nerviosa.

Borrell, cuando después de tres días contempló sobre la tierra húmeda y recientemente cavada, el cadáver de doña Raquel Selva, de aquella que pudo ser su esclava, sintió todo el peso de su culpa. Quizá aquel hombre irreflexivo no habría podido sospechar la fuerza atractiva de aquellos harapos. ¿Era el mal! Era la cárcel, las cadenas, el juez, la ramatina hacia la lejana ciudad, donde las fieras, armadas de papales escritos y hombres enfundados, deciden el porvenir del reprobado... Debieron centlear las ideas dentro de su cráneo. Pero más fuerte que todas, la de hacer desaparecer el cuerpo delatador; sería durante largas horas su obsesión.

Y acude al fuego que todo lo purifica. Con emoción verla elevarse en la noche serena el humo azulado que libraba á su pecho de una angustia mortal. El resto de su proceso psicológico resulta más fácil de aclarar. Quiere no titubeó ante la idea de matar, retrocede ante la idea del presidio. Acusa, escribe anónimos. Desde su cabil la fiera se defiende con todas sus garras. En los instantes de serenidad la sombra de un cadáver se ajusta á sus pensamientos. Lluève, llueve incessantemente. Las arenas pueden fudrirse. Acaso un día sobre el agua roja de los arroyos desbordados bailen los blancos huesecitos, chamuscados, que él ocultó en el valle, cerca del cauce del río. Un terror mortal le vence. Y he aquí, que en este instante de su proceso sentimental, el hombre culpable pierde la partida. Piensa que contando falsamente lo que ocurrió saldrá airoso. ¿Quién afirmará lo contrario? El, la mudex del valle y la tierra santa, conocen el misterio; aquéllos no hablarán, pero él, sí. Gracias á tal terror moral, los hombres de la justicia pueden preparar sus cuchillos. Porque dicha la primera palabra, el delincuente, como cogido de la mano y dócil, relata todo lo demás con lentitud, de una manera viscosa, á saltos, pero... lo relata.

Preferible resulta siempre el misterio de uno que el misterio de muchos. Más tarde, el procesado, aturdido, verá alzarse del sumario la imagen plástica de su acción, pero endulzada, fabricada con palabras de enrevesado tono eufónico, y las escenas que él escribió con sangre, los hombres de la ley las escriben con unas largas y afiladas plumas, ganchudas como los picos de los parracos protervos.

No hay mucho misterio. Si misterio es callar, contra el silencio está la inducción.

Hoy seguirá la vista de este interesante proceso.

JUVENIO.

Casa de la Democracia

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 43 del reglamento, esta sociedad celebrará junta general ordinaria el domingo á las diez de la mañana.

Lo que se pone en conocimiento de los señores socios.—El presidente, V. Marco Miranda.

Esta sociedad celebrará un gran baile familiar el domingo de diez á una de la madrugada, que será amenizado por una brillante banda de música.

Para la entrada en el salón será indispensable la presentación del pase del corriente mes.—La comisión.

SOCIEDAD VALENCIANA DE ELECTRICIDAD C. A. FUNDADA EN 1901

Venta pública á la par y al contado de 6.000 Obligaciones hipotecarias de 500 pesetas valor nominal cada una é interés anual de 7 por 100 libre de impuestos creados, que se satisfará por trimestres vendidos y comenzará á devengarse á partir del 1.º de Abril próximo.

La emisión ha sido acordada por la junta general de dicha Sociedad, celebrada en 19 de los corrientes. La venta dará comienzo el día 28 del mes actual en las oficinas sociales, calle del Mar, núm. 20, bajo, de diez á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

Toda petición deberá ser intervenida por corredor colegiado de comercio, cuyos derechos abonará la Sociedad emisora. Para más detalles, dirigirse á los señores corredores de comercio de esta plaza ó á las oficinas de la Sociedad.

Por el restablecimiento de las garantías constitucionales Mitin en Silla

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Cierre de Bolsa Madrid, 23.

Cambios París	57.90
Cambios Londres	28.10
Marcos	2'10

Lo del Metropolitano

En uno de los salones del Ayuntamiento se reunieron los concejales pertenecientes a las minorías socialista, republicana, liberal y socialista, cambiando impresiones acerca de la actitud del incidente del Metropolitano. El motivo duró más de una hora, y no se pusieron en acuerdo.

Convinieron en no concurrir al despacho de la alcaldía a lo que les había invitado por besalamo, los tenientes de alcalde desde luego, los señores de alcalde, Cordero, Caneja, Asprón, García Revenga, Cortes, Noguera y Díaz Agero, han dimitido sus cargos, como protesta por el decreto.

También han renunciado, por igual motivo, a sus respectivas comisiones, los señores Silva, Tato Amet, López Baeza, Regalado, Cortes, Mena, Fraile y Álvarez Herrejo.

El nuevo alcalde de Madrid estuvo antes de las cinco de la tarde en su despacho, donde recibió la visita de numerosos amigos políticos y particulares, y la de los concejales señores Arranz, Rimonte y de la minoría conservadora del Ayuntamiento, y de los concejales señores Gamazo, Ferrnández Alberca y Rodríguez, pertenecientes a otras fracciones políticas del Ayuntamiento.

También le visitaron los señores Peláez, Leizaola, concejales electos del partido conservador, y un romanista, quien dijo que iba a saludar al nuevo alcalde, y que nada tenía que ver con la actitud que hubiese tomado la minoría romanista del Ayuntamiento, porque aún no pertenecía a ella, y que su visita tenía carácter particularísimo.

También visitó al nuevo alcalde señor Gamazo, el ingeniero director de la Compañía del Metropolitano, señor Otamendi, quien le felicitó por su designación, y para comunicarle que la Compañía del Metropolitano estaba dispuesta a acatar la autoridad municipal y a pagar, desde luego, cuantos tributos le comprendan, siempre que sea algo razonable.

Se lamentó el señor Otamendi, hablando con los periodistas, de que se haya ventilado en la calle y ruidosamente una cuestión que pudo resolverse admirablemente por medio de un expediente sencillísimo.

En cuanto a los trabajos del Metropolitano, continuaron sin interrupción, en los vagones comprendidos entre Sol y Goya y Atocha y Puente de Vallecas.

Parece por los informes que tenemos, que la cuestión del Metropolitano va a tener un desenlace pintoresco, que dará mucho que hablar.

Ocurre ahora que los concejales del Ayuntamiento de Madrid han acordado no admitir de ningún modo la dimisión de su cargo de alcalde al marqués de Villabrágima, y que éste, acatando la resolución del Ayuntamiento, se dispone a presidir, como alcalde de la próxima sesión que celebre la Corporación municipal madrileña.

Como hay alcalde de real orden, recién nombrado, es de suponer que, naturalmente, éste haga valer sus derechos, y surgirá una cuestión de competencia y de derecho, que hará mucho ruido.

Consejo de ministros

A la entrada

Esta mañana, a las once y media, se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

El señor Bergamín dijo que llevaba un proyecto redactado por su antecesor, consistente en anticipar a la marina mercante el importe de los fletes reducidos, imponiendo a la vez un pequeño gravamen por tonelada, con lo cual se reintegraría el Tesoro de los anticipos anteriores.

El señor Sánchez Guerra dijo que no había despachado con don Alfonso, justificándolo el hecho de que no ocurre novedad.

Añadió el presidente que había conferenciado con el conde de Romanones y marqués de Alhucemas, para tratar de la situación del Ayuntamiento de Madrid y actitud de las minorías liberal y demócrata, frente al nuevo alcalde, y pidiéndoles su concurso para normalizar la vida municipal.

El ministro de la Guerra manifestó que nada sabía acerca de la reanudación de las operaciones en Marruecos.

El ministro de Marina, señor Ordóñez, dijo que sobre la actuación de la escuadra en África, tenía iguales noticias que las publicadas por la Prensa.

Confirmando que los temporales habían impedido a los buques mantenerse en las costas de Alhucemas, viéndose precisados a refugiarse en los puertos más inmediatos.

Dijo que el «España» había llegado a Melilla.

El ministro de la Gobernación, señor Prieto, dijo que cuando le llegase el turno, hablaría de muchos asuntos interesantes.

El señor Bertrán y Musitu llevaba varios expedientes de indulto y se mostró dispuesto a que los demás ministros no hicieran manifestaciones de interés.

Consejo de ministros

A las 2.40 terminó el Consejo, facilitándose la siguiente nota oficial:

Se aprobaron los siguientes expedientes: Fomento.—Presupuesto adicional para las obras del Pantano del Príncipe Alfonso. Arriendo de un local para oficinas de Obras públicas en Valencia. Justicia.—Expedientes de indulto reglamentario.

Instrucción.—Ejecución por administración de las obras de vaciado y cimentación para la Facultad de Ciencias de Valencia.

Guerra.—Diversos expedientes sobre adquisición de material de guerra y sanitario.

Se autorizó al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre reintegro a las compañías navieras de la de regístre este organismo.

En las tres y media de la tarde se declaró abierta la sesión, bajo la presidencia del conde de Colón, por no hallarse el presidente señor Bugallá, que ha tenido que asistir a una comida íntima con que le obligaban algunos amigos particulares.

Se entra en el período de ruegos y preguntas.

El señor Lázcano formuló un ruego de interés local.

El señor Torres pide al ministro de Gracia y Justicia impida la intromisión de la Mancomunidad catalana en la administración de algunos municipios, con grave perjuicio para las obras de mejoras y otras reformas urbanas de carácter vecinal.

Pide que se dicte una real orden en este sentido.

El señor Argüelles le contesta manifestando que para acceder a los deseos del orador, estudiará el asunto, con objeto de resolverlo, dictando la real orden solicitada.

Rectifican ambos oradores.

El señor Iglesias (don Emiliano), dirige un ruego relacionado con los secretaríos judiciales.

El señor Sarradell, anuncia una interpelación acerca de la campaña de Marruecos, calificando de funesta la política del Gobierno.

El señor Sánchez Guerra manifiesta la imposibilidad en que se encuentra el Gobierno de hablar de dicho asunto en los momentos actuales.

Añade que en el Consejo de hoy han tratado de esta cuestión, y que no puede aceptar la interpelación del señor Sarradell, por imponerse un patético silencio.

El señor Sarradell dice que conviene hablar claro en este asunto, para no despertar la desconfianza del país.

El señor Sánchez Guerra dice que el Gobierno insiste en su criterio de guardar silencio.

El señor Sarradell solicita se traigan a la Cámara algunos expedientes electorales.

Ofrece trastos el señor Pineda.

Insiste en ello el señor Sarradell, y el señor Sánchez Guerra manifiesta que será atendido el orador en tiempo oportuno.

El señor Nogués pide el restablecimiento de las garantías.

Después anuncia una interpelación sobre la cuestión de Marruecos.

Le contesta el señor Pineda, en la misma forma que lo ha efectuado antes el señor Sánchez Guerra.

El señor Moya Gastón dice que el Gobierno no se ha conmovido ante la manifestación de Europa entera para la Rusia hambrienta.

El señor Sánchez Guerra ofrece contribuir a dicha obra indirectamente.

El señor Saborit se lamenta de que la colaboración no sea directa, dado el carácter de la obra.

El señor Guerra del Río se ocupa de la exportación en Canarias y de los sucesos de la Isla de Hierro.

Dice que éstos fueron provocados por los delegados del Gobierno.

Lee la proposición firmada por el señor Romeo y otros diputados sobre la necesidad de promover un debate en el que se ponga en claro la conducta del Gobierno en la cuestión de Marruecos.

El señor Romeo pretende apoyarla.

Bugallá sólo autoriza su lectura.

Se aprueban varios dictámenes.

Orden del día.

Continúa la interpelación sobre la actuación del señor Silió en el ministerio de Instrucción pública.

Yanguas Mesa intenta rebatir el discurso pronunciado ayer por el señor Bertrán.

Encarece la necesidad y ventaja de que existan organizaciones escolares que mantengan el fuego de los ideales en la juventud española.

Ampliación del Consejo

Ampliando las noticias transmitidas anteriormente, acerca del Consejo, puedo añadir que la reunión ministerial, aparte de los asuntos de trámite, estuvo dedicada casi en su totalidad a Marruecos.

El presidente hizo un resumen de la situación, solicitando el criterio de los ministros.

En apreciar el asunto cada ministro expuso su opinión, y siendo aquéllos de diversas fracciones políticas, fácilmente puede apreciarse que la unanimidad no ha sido absoluta.

En lo que sí hubo unanimidad fué en considerar insostenible la situación actual.

La prolongación indefinida de esta situación, pudiera ocasionar la ruina del país y el desprestigio que representa la indecisión presente ante un problema tan trascendental.

Parece que el Consejo convino en la necesidad de llegar pronto a una solución en este asunto, en el sentido que convenga mejor a nuestro honor y nuestros intereses, sin prejuzgar la solución.

Para esto, se acordó consultar con el general Berenguer.

En su consecuencia, el ministro de la Guerra ha telegrafiado hoy mismo al general Berenguer para que se ponga en camino inmediatamente.

Es lo más probable que el alto comisario llegue a Madrid el sábado y conferencia dicho día con el Gobierno.

Después de esta conferencia, los ministros se reunirán en Consejo tal vez el mismo sábado, y entonces, se adoptará una solución definitiva.

LAS CORTES

CONGRESO

El señor Sánchez Guerra manifiesta la imposibilidad en que se encuentra el Gobierno de hablar de dicho asunto en los momentos actuales.

Añade que en el Consejo de hoy han tratado de esta cuestión, y que no puede aceptar la interpelación del señor Sarradell, por imponerse un patético silencio.

El señor Sarradell dice que conviene hablar claro en este asunto, para no despertar la desconfianza del país.

El señor Sánchez Guerra dice que el Gobierno insiste en su criterio de guardar silencio.

El señor Sarradell solicita se traigan a la Cámara algunos expedientes electorales.

Ofrece trastos el señor Pineda.

Insiste en ello el señor Sarradell, y el señor Sánchez Guerra manifiesta que será atendido el orador en tiempo oportuno.

El señor Nogués pide el restablecimiento de las garantías.

Después anuncia una interpelación sobre la cuestión de Marruecos.

Le contesta el señor Pineda, en la misma forma que lo ha efectuado antes el señor Sánchez Guerra.

El señor Moya Gastón dice que el Gobierno no se ha conmovido ante la manifestación de Europa entera para la Rusia hambrienta.

El señor Sánchez Guerra ofrece contribuir a dicha obra indirectamente.

El señor Saborit se lamenta de que la colaboración no sea directa, dado el carácter de la obra.

El señor Guerra del Río se ocupa de la exportación en Canarias y de los sucesos de la Isla de Hierro.

Dice que éstos fueron provocados por los delegados del Gobierno.

Lee la proposición firmada por el señor Romeo y otros diputados sobre la necesidad de promover un debate en el que se ponga en claro la conducta del Gobierno en la cuestión de Marruecos.

El señor Romeo pretende apoyarla.

Bugallá sólo autoriza su lectura.

Se aprueban varios dictámenes.

Orden del día.

Continúa la interpelación sobre la actuación del señor Silió en el ministerio de Instrucción pública.

Yanguas Mesa intenta rebatir el discurso pronunciado ayer por el señor Bertrán.

Encarece la necesidad y ventaja de que existan organizaciones escolares que mantengan el fuego de los ideales en la juventud española.

Manifestaciones de Sánchez Guerra.

Cuando llegó el señor Sánchez Guerra al Congreso, fue rodeado por los periodistas, que le pidieron ampliación de las referencias del Consejo.

El presidente declaró que no podía facilitar otras noticias que las consignadas en la nota oficial.

Los periodistas le preguntaron si era cierto que el general Berenguer iba a venir a Madrid.

El presidente contestó afirmativamente, anunciando aseguró que la fecha del viaje no estaba acordada.

Confirmando el señor Sánchez Guerra que en el nombramiento de hoy había quedado acordada el nombramiento del personal del Consejo ferroviario, añadiendo que mañana firmará don Alfonso los correspondientes decretos.

Añadió que el llevará mañana a la firma decretos de Hacienda, por no corresponderle despachar al señor Bergamín.

La "Gaceta"

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:

Jubilando al ex director general de Seguridad señor Torres Almirán.

Disponiendo que la reforma de los artículos 100, 102 y 109 del reglamento de la venta de alcoholes decretada en 28 de Febrero último, no empiece a regir hasta el día 1.º de Septiembre próximo.

Abriendo una convocatoria para proveer 30 plazas de aspirantes a ingreso en la Escuela Oficial de Telegrafía, como alumnos oficiales operadores de Radiotelegrafía.

El alcalde de Madrid

Los periodistas visitaron esta mañana al nuevo alcalde.

Manifiesto éste que, a petición de María Guerrero, se había convenido en ceder la puerta de Oñate para edificar el teatro Español.

Dijo que se obligará a la empresa del Metropolitano al pago del canon al Ayuntamiento, pero en forma distinta a la propuesta por el marqués de Villabrágima.

La fórmula quedará ultimada mañana.

La empresa se halla bien dispuesta.

Añadió que esta mañana, merced a sus gestiones, había quedado en libertad el jefe de la guardia municipal, habiéndose firmado una real orden reintegrando la mencionada guardia al Municipio, y facultando a sus individuos para usar armas.

Esta mañana se presentaron en palacio los alcaldes entrante y saliente.

El duque de Baena les recibió, diciéndoles:—Sabán ustedes conmigo, aunque conste que no voy muy seguro.

D. Melquiades contra los alcaldes por elección

El jefe de los reformistas ha manifestado que sus representantes en el Municipio aceptarían cuantos cargos se les otorguen.

Cree que tal debe ser la tática en el asunto de nombrar alcaldes por real orden.

Por Castrovindo

Santander.—El Ayuntamiento ha acordado contribuir con una crecida cantidad al homenaje que en Madrid se realizará al ilustre periodista Roberto Castrovindo.

Las relaciones con Inglaterra.

La Asamblea general de la Cámara de Comercio Española, celebrada en Londres y presidida por el embajador de nuestra ciudad, ha aprobado por unanimidad un informe presentado por la comisión ejecutiva, que afecta en parte a las negociaciones con España acerca de los nuevos tratados comerciales.

Dice el informe: «Los tratados de Comercio españoles deberían asegurar a nuestro país las cosas que son esenciales para nuestras manufacturas, ampliando el círculo de nuestra riqueza agrícola con las exportaciones de artículos alimenticios.»

Este resultado será imposible alcanzarlo, a menos que hagamos concesiones a los países con los cuales mantenemos relaciones comerciales.

La opinión de la Cámara de Comercio es que en la negociación de los tratados comerciales la limitación de su duración deba ser el punto esencial.

El período no debe ser demasiado largo ni demasiado corto para que se pueda obtener fruto de las negociaciones.

En vista de las condiciones de cada nación, diez años pueden ser considerados como un período suficiente para los acuerdos que se negocian actualmente.

La idea de los proyectos de tratados sometida por la Cámara Española se basa en el vivo deseo de proteger las industrias españolas, deseo que parece ser el factor dominante en las políticas aduaneras de todas las naciones y que se encuentra en la historia de todas las épocas en que hubo grandes guerras.»

SENADO

Ocupa la presidencia y declara abierta la sesión a las 3.40, el señor Sánchez de Toca.

En el banco azul el señor Fernández Prida.

El señor Vaqueru pregunta cómo marchan las negociaciones comerciales con Francia y Suiza.

El señor Fernández Prida contesta que siguen su curso.

El señor Izquierdo Vélez dice que el ministro es muy amable, pero no contesta categóricamente.

El señor Palomo se ocupa de las salinas de Torreveja.

El señor Bergamín habla del nuevo contrato de arriendo de dichas salinas.

El señor Palomo pide la derogación del decreto que concede a los ayuntamientos la facultad de imponer determinados arbitrios.

El señor Bergamín ofrece complacerle.

El marqués de Corfina, recogiendo algunas alusiones hechas ayer por el señor Valero Hervás, dice que en los Aranceles se harán algunas concesiones para las máquinas de coser.

Rechaza la censura que se ha hecho de los Aranceles.

Dice que la Junta de Valoraciones ha realizado activa y benéfica labor, y achaca todas las protestas a motivos de índole política.

Defiende el actual proyecto de Aranceles, diciendo que el Gobierno no ha hecho más que aceptar la palta trazada por el Gobierno del señor Maura.

Palomo se ocupa de las salinas de Torreveja.

Bergamín ofrece anunciar un nuevo contrato de arriendo.

Palomo solicita la derogación del decreto que concede a los ayuntamientos la facultad de imponer determinados arbitrios.

Bergamín ofreció acceder a lo solicitado.

Corfina, recogiendo las alusiones de ayer de Valero Hervás, rechaza las censuras que se han dirigido a la obra arancelaria.

Afirma que los liberales en la Junta de Valoraciones han hecho un verdadero esfuerzo para favorecer a las clases necesitadas.

Cree injusta la actitud de los agrarios con la obra del anterior Gobierno, diciendo que en el fondo de la cuestión había un movimiento político.

Defiende el proyecto de Aranceles presentado por el actual Gobierno, diciendo que es igual que el que tenía preparado el anterior.

Expone las formas como se han practicado las actuales valoraciones de las tarifas aduaneras.

Se da por terminado el debate.

Orden del día.

Proclama senador a Andrade Navarrete.

Se reúnen las secciones, y reanuda la sesión se da cuenta y se levanta.

Los altos mandos en Marruecos.—La dimisión del coronel Riquelme

En el Congreso se decía esta tarde, que en la conferencia que el Gobierno celebró con el alto comisario, se abordó la cuestión de los altos mandos en Marruecos.

También se decía que la dimisión del coronel Riquelme obedece a discrepancias con el general Sanjurjo.

Temporalazo de nieve

Titán.—Se ha desencadenado un horrible temporalazo de nieve y granizo.

A pesar de ello, el teniente Botina llegó, procedente de Sevilla, tripulando un avión.

El viaje lo verificó sufriendo incontables peripecias.

Victimas del temporal

Larache.—Un gran temporal de nieve está cayendo sobre la ciudad.

Una chimenea eléctrica, en Tefer, cayó en una tienda de campaña.

En ésta se hallaban refugiados individuos del regimiento de León.

La explosión mató a uno de ellos, hiriendo gravemente a tres, y menos graves a dieciocho.

Noticias de Africa

Melilla.—El fuerte Poniente reinante impidió la llegada del vapor correo de Málaga.

Por idéntico motivo suspendieron los aviones el bombardeo de Alhucemas.

Emmudecieron varias baterías enemigas, suponiéndose que fueron desmontadas por nuestro fuego.

En las posiciones avanzadas no ocurre novedad.

Larache.—El soldado de Chiclana Francisco García Garrido, recientemente liberado, ha dado interesantes noticias acerca del combate de Harka-Kola.

El enemigo, antes de atacar directamente la posición, se apodó de las avanzadillas, matando a sus defensores.

Un teniente de artillería trató de volver un cañón contra el enemigo, sin conseguirlo, mientras el capitán Moreda procuraba reorganizar la resistencia.

Desgraciadamente, un certero balazo le quitó el miembro.

El teniente de artillería prendió fuego al almacén de municiones.

Los moros huyeron, pero regresaron poco después, para robar a los prisioneros.

Cinco de éstos fueron puestos en libertad después de despojarseles de cuanto poseían.

Los disparos enemigos en Alhucemas causaron desperfectos en el edificio de la Comandancia general, destruyendo el reloj de la fachada.

Ha quedado confirmado que los disparos del acorazado «España» desmontaron la batería que tenían emplazada los rifeños en Puente Baba.

Se ha ordenado el traslado a la Maestranza, para reparar averías, de seis carros de asalto llegados últimamente.

Continúan internándose numerosos caballos de Beni-Said y Beni-Uliches.

El comandante de Estado Mayor señor Barberá practicó un reconocimiento en la meseta de Ar Kab, acompañado por una sección de caballería.

No fué hostilizado.

Los ingenieros construyeron una pista entre Tikermin y Arkab.

Nota política

La cuestión de Marruecos.—Sánchez Guerra conferencia con García Prieto y Romanones. Silió y Musitu contra los proyectos del Gobierno.—La actitud de Berenguer.—Otra conferencia como la de Pizarra

Se ha dicho que la conferencia que celebró hoy Sánchez Guerra con García Prieto y Romanones se refirió principalmente a dadas cuenta del plan sobre la cuestión de Marruecos.

Añáese que el plan consiste en hacer sentir el imperio de nuestras armas a las castas de Beniurriaguél y Bocoaya hasta someterlas completamente.

Después de hacer política pacifista, salvo el caso de que la actitud de los rebeldes exigiera distinta línea de conducta.

Para esto precisa conocer la opinión de Berenguer y saber si se muestra propicio a continuar en la alta comisaría.

Si, por otra parte, Olaguer insiste en su propósito de destinar al general Barrera a Melilla y a Sanjurjo a Larache, podrá surgir también un choque que motive el cese de Berenguer.

Comprendiendo el Gobierno que los momentos son críticos, antes de adoptar acuerdos definitivos creyó conveniente consultar con García Prieto y Romanones.

Supúnese que éstos habrán hecho algunas observaciones, que Sánchez Guerra ha sometido a conocimiento del Consejo.

Se sabe que Sánchez Guerra y Olaguer tienen el plan anteriormente expuesto.

Discreparon Silió y Musitu, mostrando indignación a que se continuara en Marruecos el plan trazado por el anterior Gobierno.

Cuéntase que Sánchez Guerra les preguntó, bastante asombrado:—Pero ¿cuál era el plan que tenía el anterior Gobierno?

(En Consejo se manifestaron ostensiblemente serias discrepancias, que se acallaron por la habilidad de Sánchez Guerra, diciendo que hasta que llegara a Madrid Berenguer, y expusiera ampliamente su opinión ante el Gobierno, no era posible tomar acuerdos definitivos, concretos, terminantes.)

Quedó todo aplazado y con una nueva conferencia en perspectiva como la de Pizarra.

Se habló también del conflicto municipal, manifestando el presidente que gracias a los trabajos de concordia que había realizado, aparecía bastante atenuado.

Expuso que las conferencias le hacen sentir que se solucionará el conflicto sin estridencias.

El Consejo dió un voto de confianza al presidente para que resuelva el asunto en la forma más conveniente.

Bergamín dió cuenta de la tendencia que se manifestó ayer en la comisión de Presupuestos al examinar la fórmula económica con motivo de aparecer unida a aquélla el anticipo con carácter permanente a las compañías ferroviarias por parte del Estado.

La campaña en Marruecos

Grandes temporales en la zona de protectorado

Berenguer a Madrid

El señor Sánchez Guerra, hablando con los periodistas en el Congreso, ha confirmado que el general Berenguer vendrá a Madrid en plazo breve.

Sobre el envío de tropas a Marruecos

Se sigue hablando en los círculos políticos del probable envío de tropas a Marruecos.

El Gobierno nada dice acerca de tan importante cuestión, pero existen impresiones que hacen suponer que se trata de reforzar con varios miles de soldados el ejército que opera en Melilla.

Se hacen preparativos en ferrocarriles y se espera en Málaga la llegada de varios buques que han de transportar las tropas a Melilla.

No se sabe aún de dónde sacará el Gobierno los contingentes necesarios, pues esto es lo que parece la preocupación actual y el trabajo que está realizando el Estado Mayor Central.

Como se ve por estas impresiones, la anunciada repatriación de 20.000 hombres a la Península, amenaza convertirse en todo lo contrario: en el envío de 20.000 hombres más.

Los altos mandos en Marruecos.—La dimisión del coronel Riquelme

En el Congreso se decía esta tarde, que en la conferencia que el Gobierno celebró con el alto comisario, se abordó la cuestión de los altos mandos en Marruecos.

También se decía que la dimisión del coronel Riquelme obedece a discrepancias con el general Sanjurjo.

Temporalazo de nieve

Titán.—Se ha desencadenado un horrible temporalazo de nieve y granizo.

A pesar de ello, el teniente Botina llegó, procedente de Sevilla, tripulando un avión.

El viaje lo verificó sufriendo incontables peripecias.

Victimas del temporal

Larache.—Un gran temporal de nieve está cayendo sobre la ciudad.

Una chimenea eléctrica, en Tefer, cayó en una tienda de campaña.

En ésta se hallaban refugiados individuos del regimiento de León.

La explosión mató a uno de ellos, hiriendo gravemente a tres, y menos graves a dieciocho.

Noticias de Africa

Melilla.—El fuerte Poniente reinante impidió la llegada del vapor correo de Málaga.

Por idéntico motivo suspendieron los aviones el bombardeo de Alhucemas.

Emmudecieron varias baterías enemigas, suponiéndose que fueron desmontadas por nuestro fuego.

En las posiciones avanzadas no ocurre novedad.

Larache.—El soldado de Chiclana Francisco García Garrido, recientemente liberado, ha dado interesantes noticias acerca del combate de Harka-Kola.

El enemigo, antes de atacar directamente la posición, se apodó de las avanzadillas, matando a sus defensores.

Un teniente de artillería trató de volver un cañón contra el enemigo, sin conseguirlo, mientras el capitán Moreda procuraba reorganizar la resistencia.

Desgraciadamente, un certero balazo le quitó el miembro.

El teniente de artillería prendió fuego al almacén de municiones.

Los moros huyeron, pero regresaron poco después, para robar a los prisioneros.

Cinco de éstos fueron puestos en libertad después de despojarseles de cuanto poseían.

Lo que dice Bertrán y Musitu

El señor Cambó visitó al señor Bertrán y Musitu, con quien conferenció extensamente.

Los periodistas le dijeron que, como secretario del Consejo, podría ampliar los informes de la reunión de esta mañana.

—No puedo ampliar nada—contestó el ministro de Justicia.

—Lo único que puedo decirles es que en la cuestión de Marruecos cada ministro expuso su criterio, pero no se llegó a ningún acuerdo definitivo, que se adoptará en el próximo Consejo.

Parte oficial

Melilla.—Comunica de madrugada al Gobierno el alto comisario de España en Marruecos general Berenguer, que se ha desencadenado un violento temporal en toda la zona de Protectorado.

En la zona de Ceuta hay varias posiciones aisladas por la nieve.

Especialmente en el sector de Xauen la dificultad para los servicios es extraordinaria.

En todas las zonas no ha podido actuar la aviación.

Lo que dice Berenguer

Melilla.—El alto comisario celebró una conferencia con el coronel Manzano.

Al terminar, manifestó que su viaje a Madrid obedecía a cambiar impresiones con el Gobierno.

Ponente en lo del Banco

La comisión permanente de Justicia ha nombrado ponente en el asunto del Banco de Barcelona, al señor Mattos.

Almuerzo

El subsecretario de Justicia fué obsequiado hoy con un almuerzo por sus amigos políticos.

Homenaje a Bugallá

En el restaurant Ritz obsequiaron los diputadog gallegos con un banquete al señor Bugallá, como homenaje por su designación para la presidencia del Congreso.

De Bilbao

Bilbao.—Es esperado el gobernador, que marchó a Madrid para tratar de la cuestión social de Vizcaya con el Gobierno.

Dícese que trató también del nombramiento de alcalde de real orden.

Una Asamblea magna

Vigo.—Se ha celebrado la Asamblea magna en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Asistieron representaciones de todos los centros y entidades y directores de los periódicos.

Se pronunciaron discursos enérgicos contra el Gobierno por el abandono en que tiene al puerto de Vigo.

Se puso de relieve el hecho de que aún no se hayan hecho efectivas las indemnizaciones acordadas para los damnificados por los últimos temporales.

Se acordó celebrar una manifestación monstruosa, en que tengan representación todas las fuerzas vivas, y si el Gobierno no se diera por notificado con la celebración de dicho acto, presentar la dimisión de sus cargos todos los representantes de los organismos locales, ya que no dan ningún resultado las gestiones que ya se realizaron para conseguir las mejoras del puerto.

Catástrofe marítima

Gibraltar.—Realizando maniobras una escuadra inglesa chocó un destroyer contra el submarino H-42, hundiendo éste, pereciendo ahogados todos sus tripulantes.

Cambó contra el nombramiento de alcaldes por real orden

Un caracterizado regionalista afirmaba que el señor Cambó se opondrá terminantemente al nombramiento de alcalde de real orden para Barcelona.

Así, es probable que sólo quede la alcaldía de Madrid separada del resto de España donde los ayuntamientos elegirán con libertad su presidente.

Dos veces salvaje

En la calle de Lope de Vega, núm. 2, un corredor de alhajas llamado Miguel Ortega, asesinó a su esposa Rosario Quintana. Los móviles del crimen fueron porque el Miguel pignoró unas alhajas que estaban confiadas a su custodia.

Al enterarse de este acto la desgraciada mujer, censuró su conducta.

Ortega, furioso, sacó un revólver y disparó un tiro al pecho de su esposa, que murió en el acto.

Asustado de su bárbaro acto, volvió el arma contra sí, matándose también.

Un hermano de Miguel, obrero albañil, al regresar a casa, descubrió el asesinato y suicidio.

Estrenos

En Madrid se ha estrenado «La señora de Cabezas», vodevil de González del Toro y el maestro Roig. El libro pasó a duras penas; la música fué un éxito.

«Los hombres feos» es un sainete que en Novedades ha gustado muchísimo.

Lo firman el periodista Jover y el maestro Calleja.

La situación internacional

Berna.—Ha fallecido en un Manicomio, donde estaba recluido, el famoso nihilista ruso Talian Leonit, que mató a tiros a un individuo, a quien confundió con el ministro de Justicia de su país.

Un caso clínico

París.—Comunican de Loriet haber ocurrido en aquel pueblo, un suceso que ha impresionado vivamente la curiosidad pública.

La joven María Morel, sugestionada por la lectura de una pavorosa novela detectivesca trató de dar realidad a la acción narrada en el libro que leía, y en un arranque de exaltación se produjo con un cuchillo 17 heridas.

Con la sangre que manaba abundantemente se por ellas escribió en un papel que era víctima del ataque de una partida de malhechores y demandaba auxilio.

Cuando por casualidad fué recogido el papel y siguiendo las señas consignadas en él se encontró a la joven, fué trasladada al hospital, en el que contó la verdad de lo ocurrido.

El estado de la joven es desesperado.

Desórdenes

Bellást.—Una partida de gente armada acometió en las calles de la ciudad a una pareja de policías, matándolos horriblemente.

En el atrio de una iglesia explotó una bomba de gran potencia, produciendo la muerte instantánea a dos mujeres.

La policía practica activas gestiones para descubrir a los autores de estos hechos que indudablemente tiene extensas relaciones.

De Barcelona

Esta mañana se ha suspendido por falta de jurados, la vista de la causa seguida contra los hermanos Sanromá, que hace un año agredieron al sindicalista Dávala...

Esta mañana se negaron a dar noticias en la oficina de la delegación gubernativa para las cuestiones sociales...

Ha regresado a su país el ex ministro italiano y senador don César Nava.

En capitán general, y con motivo de la toma de posesión del nuevo capitán general marqués de Estellé...

El Ayuntamiento de Granollers ha sido embargado por la Mancomunidad, por hallarse al descubierto con la Diputación.

Se conoce el informe de la ponencia nombrada por la Academia de Jurisprudencia para el estudio de la cuestión notarial.

El informe niega autoridad a la Asamblea de Madrid, pues sus componentes no conocen las necesidades de Cataluña.

La ponencia ha telegrafiado a la Mesa de la Asamblea, invitándola a venir a Barcelona, en donde se le facilitarán todos los antecedentes necesarios para estudiar el problema del notariado en Cataluña.

El capitán general ha aprobado la sentencia de un Consejo de guerra condenando a los paisanos Juan Cardona, a tres años de prisión por insulto a fuerza armada...

La montaña del Tibidabo ha aparecido hoy cubierta de nieve.

Se afirma que se tiene el propósito de nombrar alcalde por real orden de esta ciudad al marqués de Alella, a quien no se atreven a elegir los nacionalistas por miedo a la campaña que pudieran realizar en contra las extremas derechas.

A. SERRANO.

Delegación de Hacienda

Señalamientos de pago para hoy: Administrador de San Miguel de los Reyes, 31.061,39 pesetas; jefe de la sección de Telégrafos, 6.631; administrador Prisión Celular, 4.260,84; don Vicente Martí, 491; don Joaquín Gaganzo, 172,03...

Es una corrida fina y bien presentada. Habrá trenes especiales para ir a la corrida y para regresar, terminada ésta. El especial de Valencia saldrá de la estación del Norte el domingo, a las diez de la mañana...

Los precios serán reducidos, pues la empresa de Castellón, a fin de que el público tenga toda suerte de comodidades y economías, así lo ha gestionado de la Compañía del Norte.

El Micalet.—Celebrará la fiesta de la Candelaria, de diez a dos de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

Se ruega a los señores socios pasen por la secretaría de la sociedad a recoger el pase mañana, hasta las 9,30.

Casa del Pueblo Radical.—Organizado por la Juventud Radical, se celebrará el domingo diez a una de la madrugada, baile familiar, amenizado por brillante banda y al que quedan invitados los socios y familias.

Fraternidad Republicana de la Vega.—Celebrará baile familiar, titulado de la Candelaria, el domingo, de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

Casino Republicano del Museo (Corona, 2).—Celebrará baile familiar el domingo, de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

Conferencia

Seguirá el curso de actos de propaganda y cultura en el Casino Unión Republicana del Museo, mañana a las diez de la noche dará una conferencia el culto letrado y joven paragonista don Alvaro Pascual León...

Vida municipal

La sesión de hoy. Hoy celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento.

El orden del día consta de 57 dictámenes. El Alcalde. El señor Samper no asistió ayer a su despacho, por hallarse ocupado en asuntos profesionales.

Quintas. Para justificar en expediente de excepción, se interesa se presente en la sección quinta de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento, del mozo del actual reemplazo número 316, Jaime Cubedo Dfaz ó persona de su familia.

Recaudación. Recaudado ayer por arbitrios: Carnes: Matadero general, 358,54 pesetas. Idem Grao, 0. Idem Cabañal, 0.

Estaciones sanitarias, 1.213,21. Análisis y examen de substancias, 442,26. Circulación rodada, 777. Extraordinarios, 604,31. Bebidas, 2.708,60. Total, 6.103,92.

ABREVIASE LA DIGESTION. — Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse...

Tauromaquia

La novillada del domingo. Muy concurridísima se vivió ayer tarde la plaza de Toros haciendo demanda de localidades para la gran novillada de Concha y Sierra que se celebrará el domingo día 26...

Los vecinos de las calles de Colón, Pi y Margall y Játiva vuelven otra vez a preparar los trabajos para la falla del año próximo, y al efecto se ha constituido la siguiente comisión:

Presidente, Vicente Navarro; secretario, José Sánchez; tesorero, Ernesto Signes; contador, Juan Llago; vocales: José Sabater, Alfredo Quiles, Eduardo Soto, Ramón Navarro, José Agustín, Enrique Signes, Vicente Marín y José Morera.

ORTOPEDIA BRAGUEROS. CLAUSOLLES.—San Vicente, 6.

PIANOS DE ALQUILER GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3.

Queso de bola, 4,25 pesetas kilo en piezas enteras. Arqueques ahumados, dos pesetas docena. Dulce seco de limón, naranja, calabazate, a precios de fábrica. La Casa del Azúcar.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano El Ejemplo.—Mañana sábado se celebrará el gran baile de la Candelaria, siendo amenizado por una brillante banda de música.

El Micalet.—Celebrará la fiesta de la Candelaria, de diez a dos de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

NOTICIAS

El pasado miércoles dió una conferencia en la Universidad el alumno de la facultad de Derecho don Jesús Cabedo...

En la acreditada tienda de tejidos de don Alfredo García, Paseo de Colón del Grao, ha sido expuesta la cabeza del toro que el diestro Granero brindó en 19 de Mayo último al ilustre escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

En el escaparate donde se halla expuesta la cabeza del referido toro, en el fondo figura, en decoración, un tercio de la plaza repleto de espectadores.

Por tan acabado y rico adorno de escaparate, don Alfredo García, dueño y admirador del gran maestro, recibe continuas felicitaciones de cuantos admiran la exposición.

Una la nuestra a las innumerables ya recibidas. Delegación del Instituto de Reformas Sociales.—Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria de las mujeres de toda edad.

La Junta de Obras del Puerto celebrará sesión extraordinaria por segunda convocatoria mañana, a las once.

BRAGUEROS, confección moderna. Bazar médico, San Vicente, 6.

ABREVIASE LA DIGESTION. — Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse...

Los vecinos de las calles de Colón, Pi y Margall y Játiva vuelven otra vez a preparar los trabajos para la falla del año próximo, y al efecto se ha constituido la siguiente comisión:

Presidente, Vicente Navarro; secretario, José Sánchez; tesorero, Ernesto Signes; contador, Juan Llago; vocales: José Sabater, Alfredo Quiles, Eduardo Soto, Ramón Navarro, José Agustín, Enrique Signes, Vicente Marín y José Morera.

ORTOPEDIA BRAGUEROS. CLAUSOLLES.—San Vicente, 6.

PIANOS DE ALQUILER GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3.

Queso de bola, 4,25 pesetas kilo en piezas enteras. Arqueques ahumados, dos pesetas docena. Dulce seco de limón, naranja, calabazate, a precios de fábrica. La Casa del Azúcar.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano El Ejemplo.—Mañana sábado se celebrará el gran baile de la Candelaria, siendo amenizado por una brillante banda de música.

El Micalet.—Celebrará la fiesta de la Candelaria, de diez a dos de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

En esta noche se anuncia el estreno de la historieta cómico-lírica, en un acto y cuatro cuadros, original de los señores Polo y Romeo, música de los maestros Quisland y Barrera.

En su interpretación toman parte las señoritas Fenor, Gorge, Hurtado y las señoritas Delás, García, Castells y los señores Fernández, Díez, Pitarch, Tomás, Espí, Pastor, Furio y Botí, siendo presentada la obra con toda propiedad.

La Junta de Obras del Puerto celebrará sesión extraordinaria por segunda convocatoria mañana, a las once.

BRAGUEROS, confección moderna. Bazar médico, San Vicente, 6.

ABREVIASE LA DIGESTION. — Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse...

Los vecinos de las calles de Colón, Pi y Margall y Játiva vuelven otra vez a preparar los trabajos para la falla del año próximo, y al efecto se ha constituido la siguiente comisión:

Presidente, Vicente Navarro; secretario, José Sánchez; tesorero, Ernesto Signes; contador, Juan Llago; vocales: José Sabater, Alfredo Quiles, Eduardo Soto, Ramón Navarro, José Agustín, Enrique Signes, Vicente Marín y José Morera.

ORTOPEDIA BRAGUEROS. CLAUSOLLES.—San Vicente, 6.

PIANOS DE ALQUILER GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3.

Queso de bola, 4,25 pesetas kilo en piezas enteras. Arqueques ahumados, dos pesetas docena. Dulce seco de limón, naranja, calabazate, a precios de fábrica. La Casa del Azúcar.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano El Ejemplo.—Mañana sábado se celebrará el gran baile de la Candelaria, siendo amenizado por una brillante banda de música.

El Micalet.—Celebrará la fiesta de la Candelaria, de diez a dos de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

Se ruega a los señores socios pasen por la secretaría de la sociedad a recoger el pase mañana, hasta las 9,30.

En la acreditada tienda de tejidos de don Alfredo García, Paseo de Colón del Grao, ha sido expuesta la cabeza del toro que el diestro Granero brindó en 19 de Mayo último al ilustre escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

En el escaparate donde se halla expuesta la cabeza del referido toro, en el fondo figura, en decoración, un tercio de la plaza repleto de espectadores.

Por tan acabado y rico adorno de escaparate, don Alfredo García, dueño y admirador del gran maestro, recibe continuas felicitaciones de cuantos admiran la exposición.

Una la nuestra a las innumerables ya recibidas. Delegación del Instituto de Reformas Sociales.—Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria de las mujeres de toda edad.

La Junta de Obras del Puerto celebrará sesión extraordinaria por segunda convocatoria mañana, a las once.

BRAGUEROS, confección moderna. Bazar médico, San Vicente, 6.

ABREVIASE LA DIGESTION. — Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse...

Los vecinos de las calles de Colón, Pi y Margall y Játiva vuelven otra vez a preparar los trabajos para la falla del año próximo, y al efecto se ha constituido la siguiente comisión:

Presidente, Vicente Navarro; secretario, José Sánchez; tesorero, Ernesto Signes; contador, Juan Llago; vocales: José Sabater, Alfredo Quiles, Eduardo Soto, Ramón Navarro, José Agustín, Enrique Signes, Vicente Marín y José Morera.

ORTOPEDIA BRAGUEROS. CLAUSOLLES.—San Vicente, 6.

PIANOS DE ALQUILER GOMEZ MAESTRO CHAPI, 3.

Queso de bola, 4,25 pesetas kilo en piezas enteras. Arqueques ahumados, dos pesetas docena. Dulce seco de limón, naranja, calabazate, a precios de fábrica. La Casa del Azúcar.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano El Ejemplo.—Mañana sábado se celebrará el gran baile de la Candelaria, siendo amenizado por una brillante banda de música.

El Micalet.—Celebrará la fiesta de la Candelaria, de diez a dos de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

Se ruega a los señores socios pasen por la secretaría de la sociedad a recoger el pase mañana, hasta las 9,30.

En la acreditada tienda de tejidos de don Alfredo García, Paseo de Colón del Grao, ha sido expuesta la cabeza del toro que el diestro Granero brindó en 19 de Mayo último al ilustre escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

En el escaparate donde se halla expuesta la cabeza del referido toro, en el fondo figura, en decoración, un tercio de la plaza repleto de espectadores.

Por tan acabado y rico adorno de escaparate, don Alfredo García, dueño y admirador del gran maestro, recibe continuas felicitaciones de cuantos admiran la exposición.

Una la nuestra a las innumerables ya recibidas. Delegación del Instituto de Reformas Sociales.—Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria de las mujeres de toda edad.

Farmacias de guardia

que prestarán servicio hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día.

TURNO SEPTIMO Don Francisco Hernández, plaza del Molino de la Robella, 2.

Don José Pérez Pau, Don Juan de Austria, 30.

Don Adolfo Royo, Pi y Margall, 37. Don Vicente Sales, Torno San Gregorio, 16.

Don Jaime Báz, Jesús, 14. Don Ramón Moreno, plaza Calatrava, 2.

POBLADOS MARITIMOS. Don Mariano Igual, Avenida Aliados, 15. Don Renán Solsona, José Benlliure, 21.

Sucesos

MUERTE REPENTINA. Ayer mañana falleció repentinamente en uno de los pasillos de la Diputación, el anciano aislado de la Casa de la Misericordia, Arturo Domínguez Cano, de 77 años.

El juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso, instruyendo diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

ROBO. En la portería de María Salomé Sirvent, entraron ladrones, apoderándose de varias ropas y efectos valorados en cien pesetas.

EL INCENDIO DE AYER. A las seis de la mañana quedó extinguido el incendio que se declaró ayer en la fábrica de juguetes de don Honorio Navarro.

DECISIONES. Por los agentes de la Arrendataria y carabineros se practicaron los siguientes decomisos:

A Vicente Juan Palop, dos paquetes de tabaco picado fino superior, 29 paquetes fino suave, un paquete cigarrillos y 40 cigarrillos puros imitación marca chica.

A Francisco Muñoz Montañés y José Omos Sancho, 80 cajetillas de picado común fuerte, y un mazo de cigarrillos comunes fuertes.

MULTAS Y DETENCIONES. El Gobernador impuso ayer las siguientes multas:

De 250 pesetas a Rosario N., domiciliada en la calle del Turia, 5, por ejercitarse en el oficio de curandera; de 250 a los propietarios de las casas núm. 17 de la calle de la Nave y 4 de la de Játiva, por faltar al bando de 31 de Enero último referente a la salubridad en las viviendas.

De 75 a José Tomás Pérez, por no guardar las consideraciones debidas a un agente de la autoridad, y de 25 al chófer que conducía el automóvil núm. 180.

Los agentes que componen el rondón a las órdenes del comisario jefe, han detenido los siguientes sujetos ya conocidos y fichados en el Gabinete de la Jefatura: Vicente Andreu Vélez, Francisco Bayarri Giner, Miguel Soler Blay (a) Soler, Juan Rives Font (a) Frescales, Vicente Garrís Giner (a) Rataf, Francisco Bayarri Giner (a) El Pulido, Victoriano Alcazar Romero (a) Maño, Antonio García Pérez y Vicente Andreu Vélez, los cuales han ingresado en la cárcel por orden del Gobernador.

También ha sido detenido por los mismos agentes el atracador Manuel Hidalgo, (a) El

PUERTO

Entrados. Vapores: «Liskén», de Castellón, con carga de lana.

«Albali», de Barcelona, con fosfatos.

Despachados. Vapores: «Jorge Juan», para Palma, con paño y caliza y carga general.

«M. Bragadín», para Marsella, con carga general.

«Sea Glory», para Sagunto, con carga en tránsito.

«Menapián», para Burriana en lastre.

A LA CARGA. Vapores: «Jorvaldo», para Dublín y Belfast.

«Ham», para Hamburgo.

«Eika», para Liverpool.

«Fantolli», para Londres.

«San Miguel», para Amberes y Christiana.

«Elsie Mary», para Londres.

«Sandar», para Londres y Newcastle.

«Liskén», para Manchester.

«Ciscar», para Liverpool.

DESCARGANDO. Vapores: «Enrique Ballesteros», carbón.

«Albali», fosfatos.

«City of Eureka», «Mar Negro», maíz.

Espectáculos

TEATRO APOLO. Compañía Plana-Díaz.—Beneficio de Anita Díaz Plana.—A las 10: Es mi nombre y te mima Kursaal.

TEATRO RUZAFÁ. A las 9:30: El cabo Pincho, Las tres coras de Juanita (estreno) y Los leones de Castilla.

TEATRO ESLAVA. A las 10: El Cristo pobre.

TEATRO OLYMPIA. Compañía Ramón Peña.—A las 10: La ciudad eterna y El genio de Murillo (estreno).

TEATRO REGUES. Beneficio de Gomez Rosell.—A las 9:15: El paraiso perdido, La vergüenza y el dinero (estreno) y El puñao de rosas.

CINE SOROLLA. De 4:30 tarde a 12:30 noche: Gran sesión de cine.

TEATRO LIRICO. De 4:30 a 12:30: Gran sesión de cine. Todos los días estrenos.

BA-TA-CLAN (antes teatro Marf). A las 3:30 y 9:30: Temporada de varieta.

CINE MODERNO. De 4:30 tarde a 12:30 noche: Gran sesión de cine.

HEDEN CONCERT (Barcas, 7). A las 9:15 y 9:45: Grandes sesiones de varieta.

CINEMA GINER (Pilar, 5 y 7). De 4:30 a 12:30: Gran sesión de cine.—Todos los días películas de las mejores marcas.

PARA JEREZ, CHAMPAN Y RIOJA

MARTINEZ YMEERY

Pascual y Genis, 33

Planta baja Calzados de niño

espaciosísima, situada en la calle de Guevedo, 30, se aquilla.

Señalamientos de pago para hoy: Administrador de San Miguel de los Reyes, 31.061,39 pesetas; jefe de la sección de Telégrafos, 6.631; administrador Prisión Celular, 4.260,84; don Vicente Martí, 491; don Joaquín Gaganzo, 172,03...

Es una corrida fina y bien presentada. Habrá trenes especiales para ir a la corrida y para regresar, terminada ésta. El especial de Valencia saldrá de la estación del Norte el domingo, a las diez de la mañana...

Los precios serán reducidos, pues la empresa de Castellón, a fin de que el público tenga toda suerte de comodidades y economías, así lo ha gestionado de la Compañía del Norte.

El Micalet.—Celebrará la fiesta de la Candelaria, de diez a dos de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

Se ruega a los señores socios pasen por la secretaría de la sociedad a recoger el pase mañana, hasta las 9,30.

En la acreditada tienda de tejidos de don Alfredo García, Paseo de Colón del Grao, ha sido expuesta la cabeza del toro que el diestro Granero brindó en 19 de Mayo último al ilustre escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

En el escaparate donde se halla expuesta la cabeza del referido toro, en el fondo figura, en decoración, un tercio de la plaza repleto de espectadores.

Por tan acabado y rico adorno de escaparate, don Alfredo García, dueño y admirador del gran maestro, recibe continuas felicitaciones de cuantos admiran la exposición.

Una la nuestra a las innumerables ya recibidas. Delegación del Instituto de Reformas Sociales.—Ley de 11 de Julio de 1912, que prohíbe el trabajo nocturno en la industria de las mujeres de toda edad.

La Junta de Obras del Puerto celebrará sesión extraordinaria por segunda convocatoria mañana, a las once.

BRAGUEROS, confección moderna. Bazar médico, San Vicente, 6.

ABREVIASE LA DIGESTION. — Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse...

Siempre lo mismo ... todo para nuestros clientes

Continuamos ofreciendo a nuestros consumidores precios tan reducidos en todos nuestros artículos, que hay que ver la aglomeración de gente que invade nuestro departamento al detall diariamente, aprovechando el surtirse de

El Gran FRIGORIFICO LA BLANCA

DE TABERNES BLANQUES

Entérese usted de ellos:

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes Huesos de espinazo, Huesos de cabeza, Patas y manos de cerdo, Longanizas, Magro, Lomo, Morcilla de carne, Longaniza extremeña, riojana, Butifarra catalana, Sobrasada superior, Sobresadilla, Imperial, Longaniza ahorrizada, de Pascua, Jamones curados: Dulces, medio dulces y salados, Sin piel ni tocino, Con piel y tocino, De delante.

NOTA.—Servimos a domicilio cualquier encargo de jamones. Recibimos órdenes por correo ó teléfono, pudiendo dirigirse al número 2.005, siendo de cuenta del comprador los derechos de consumo.

CALLOS

Las terribles molestias en los pies desaparecen completamente, usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

No falla en su solo caso. Pregunte a cuantos lo han usado y oirá usted maravillas. Pida en farmacias y droguerías, 150. Depósito en Valencia.

Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, plaza San Ildefonso, Madrid.

Pérdida de una bicicleta

Se ruega al carrero que el último jueves se llevó en el carro una bicicleta, desde el puente del Mar, hasta cerca de las torres de Cuarte, e ignora quién es el dueño de ella, avise al domicilio del mismo, calle del Socorro, 2, 3.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curtos de la vagina y matriz, maies secretos y toda clase de curas de cirugía (prescripción médica).

De 12 a 2, 1.50 peseta, y de 6 a 8, 2 pesetas. Gratos a los pobres de 12 a 1, los jueves y domingos.

Servicio a domicilio, baratasimo, por Daniel Navarro, — Arzobispo Mayor, 21, primero.

Sastre

Se necesita una buena pantalón y chaqueta, una oficina y aprendices.

Plaza Molino de la Robella, número 3, 3.

Madera

para embales, estanterías, interiores, etc., etc., a ptas. 11, tablón regular.

Muñiz y H. de Alba, Avenida del Puerto, 123 (junto a la Cruz), teléfonos 947 y 3.368.

Máquina para coser

Se vende una, doméstica, bovina central, completamente nueva, alemana, la mejor marca conocida.

Calle del Bisbe, núm. 11, bajo.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres calle Barcelona, 3, junto a la casa miseriosa de El Sol y en el número 8 (rincón), Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y se hacen cambios y reformas.

Precios baratos. —

Servicio rápido hijo semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Muxel-Gijón, Pasajes, Bilbao y Santander.

SERVICIO HIJO SEMANAL PARA ALMERIA, MELILLA, CEUTA Y SEVILLA salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

SERVICIO HIJO BI SEMANAL PARA BALEARES salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza y los Jueves, a las 18